

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	92 (1963)
Heft:	9
Rubrik:	La Croix-Rouge

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La Croix-Rouge

Créée il y a cent ans, la Croix-Rouge ne fut à l'origine qu'une idée, un espoir.

Bien vite cependant, cette idée s'est concrétisée et muée en un mouvement universel qui, aujourd'hui, vit et agit dans plus de cent pays du globe.

Sous tous les cieux, sur tous les continents, la Croix-Rouge est portée par des hommes et des femmes qui désirent donner un peu de leur temps ou de leur argent à une institution dont ils connaissent la portée, la valeur, la raison d'être.

Née sur un champ de bataille, de la souffrance de soldats blessés, la Croix-Rouge n'est plus seulement une tâche de guerre : elle est devenue une œuvre des temps de paix aussi, une œuvre humanitaire qui vise à prévenir, à soulager, à combattre la souffrance sous toutes ses formes, la souffrance physique comme la souffrance morale : maladie, pauvreté, détresse, solitude.

En l'année de son Centenaire, la Croix-Rouge ne veut pas commémorer uniquement son premier siècle d'existence et se pencher sur son passé. Elle veut au contraire vivre le présent et penser l'avenir, faire face à ses tâches actuelles et se préparer à faire front aux activités à venir.

Chaque époque est marquée par de nouvelles nécessités. L'évolution constante à laquelle nous sommes soumis suscite de nouveaux besoins que l'on ne peut toujours prévoir. Et ceci dans tous les secteurs de travail qui sont ceux de la Croix-Rouge : soins aux malades, secourisme, assistance, aide aux victimes de catastrophes.

Si la Croix-Rouge est si vivante aujourd'hui, si elle a pris l'essor que l'on sait, c'est uniquement parce que des millions de membres et de collaborateurs lui apportent leur concours volontaire et bénévole. Concours volontaire parce que rien n'« oblige » ces collaborateurs si ce n'est leur conscience et leur cœur, à sacrifier temps ou argent à la cause de la Croix-Rouge, bénévole car tous ceux qui travaillent sous son drapeau ne tirent aucun profit matériel de leur prestation.

Le Centenaire de la Croix-Rouge donnera lieu dans le monde entier à de grandes manifestations commémoratives. Ces manifestations revêtiront un caractère particulier à Genève, siège de ses deux grandes institutions internationales : le Comité international de la Croix-Rouge et la Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge. Toutefois, cet événement unique n'aura pas qu'un caractère historique et rétrospectif. Chaque société nationale entend au contraire, en cette année 1963, prendre un nouvel essor et accroître sa force.

Dans cet ordre d'idées, la Croix-Rouge suisse organise sur le plan national, une vaste campagne de recrutement de membres cotisants et de collaborateurs en espérant que cette action lui permettra de renforcer les rangs de ses effectifs.

L'on peut devenir membre individuel ou collectif de la Croix-Rouge en versant une cotisation annuelle minimum de 3 fr. pour les premiers, de 20 fr. pour les seconds. Mais l'on peut aussi servir sa cause en s'inscrivant comme

membre collaborant : comme donneur de sang si l'on est en bonne santé, comme auxiliaire-hôpitalière ou membre du service sanitaire, comme secouriste ou encore comme assistant ou assistante bénévole.

Les donneurs de sang sont convoqués 2 à 3 fois l'an; les auxiliaires-hôpitalières suivent une formation théorique et pratique de 130 heures et se mettent à disposition du service sanitaire de la Croix-Rouge ou d'une section de la Croix-Rouge suisse pour les cas d'épidémie, de catastrophe; les secouristes suivent un cours de samaritains et sont prêts à porter secours aux victimes d'accidents; les assistants et assistantes bénévoles prêtent régulièrement leur concours quelques heures par semaine pour s'occuper de personnes âgées, malades, isolées.

D'autres possibilités encore sont offertes, selon les besoins locaux, de participer à l'activité pratique des sections régionales de la Croix-Rouge suisse.

Ces dernières ou le secrétariat général, Taubenstrasse 8, à Berne, fourniront tous renseignements voulus aux intéressés.

Ce qu'il faut exiger d'un bon produit de compostage

Il n'est pas indifférent d'utiliser n'importe quel produit pour préparer un bon compost avec les déchets du jardin.

- Pour assurer la décomposition des déchets organiques, les micro-organismes du sol ont en premier lieu besoin en sus d'oxygène et d'humidité, d'azote en suffisance. La préférence de ces micro-organismes va aux formes d'azote organique telles qu'en contient par exemple la cyanamide, ou à l'azote ammoniacal. L'azote nitrique n'est en revanche guère mis en valeur en l'occurrence.
- Un milieu légèrement alcalin influe de manière spécialement favorable sur la formation d'humus lors de la décomposition des matières organiques. C'est pourquoi le produit de compostage éprouvé qu'est le Composto Lonza contient une quantité bien dosée de chaux en sus des substances nutritives dont ont besoin les bactéries assurant la décomposition. Ainsi seulement les formes stables d'humus, propres à donner au sol une structure grumeleuse, peuvent être produits au cours du processus de décomposition.
- Les produits de compostage acidifiants ne permettent pas, comme le prouve l'expérience, d'obtenir les mêmes résultats ; la décomposition peut même être entravée et influencée défavorablement.
- Si l'on veut éviter tout mécompte, le mieux est de toujours recourir à l'emploi d'un produit de compostage bien éprouvé, comme le Composto Lonza, et de l'utiliser selon les indications données. On obtiendra ainsi plein succès.

L.